
一般社団法人　兵庫県理学療法士会

理学療法講習部

開催日時 令和7年2月17日（月）　19時30分～21時00分

開催場所 オンライン（Zoom）

出席者 山内、森、山本、落合、菅野、石橋、藤

欠席者 藤井

記録者 石橋

議題１ 講習会の振り返り

議題２ 認定理学療法士　臨床認定カリキュラムについて

議題３ 新人対象講習会について

【決定事項】6月には委託契約を結ぶ方向で検討を継続する。

【内容】・12/29運動療法と〇〇の併用―運動療法の効果を最大化する

470名の応募、360名の参加

・理学療法士のための職場管理・教育マネジメントセミナー（PT協会助成事業）

申し込み：439名（内、兵庫県91名）

＜情報共有・今後の課題＞

・チャットで講義資料を展開する場合、途中入室があるために繰り返し展開する必要がある。

・当日講義資料をダウンロードできなかったという受講生のメールでの問い合わせが数件あり。今後対応する

か要検討。

・講師のスライドトラブルあり。

・質疑応答が多くなった場合の対応（前回と今回は、質問をWordで別途送り、後日に答えてもらったが、講師

にとっては手間となる）

【決定事項】①講義資料の展開について、開始時/30分後/休憩時間に行うこととする。②スライドトラブルに

ついて、ブレイクアウトルームを設定しテスト対応を行う。③質問対応について、次回の会議で検討する（講

義時間を短くして質問時間を設ける、講師の先生にも質問事項を確認いただき質問を選ぶ、チャットで時間を

決めて受け付ける、口頭での質問に限るなどの意見が出された）。

【内容】実施報告がなされた。受講者40名、うち１名は既に認定取得者。受講者アンケートを実施した。参加

者の85％が兵庫県の会員であった。臨床経験年数は平均14.6年　必須科目満足度4.2/5.0、実用度4.2/5.0。選

択科目満足度4.5/5.0、実用度4.55/5.0。他の理学療法士への推奨度4.25/5.0。動画のフリーズ、音声の途切れ

があった。推奨度についてはポジティブな意見が多かった。次年度の開催に向けて、オールオンデマンドの継

続、期間は必須科目10/1-12/31、選択科目1/1-2/15と２週間の期間延長を考えている。講師情報の更新、動

画更新の有無、協会への実施申請を検討し行う必要がある。認定を受けて５年間は開催できるためこの形で継

続する方向で考えたい。対面での実技を入れる場合は予算の関係上、2026年度以降を検討する。

【決定事項】動画の提出方法はパワーポイントに音声を載せる形で統一する。講習会の内容が試験内容に沿っ

ていない点は課題であり、試験の際には受講者からの意見が挙がると予測される。県士会から協会へ意見を伝

えていく。

2026年度の実施について藤理事からの提案資料をLINE WORKSで共有いただく。

【内容】脳卒中については担当が野添先生から久保先生に変更された経緯があるが、同一テーマで３年目の開

催となる。運動器はテーマを変えながら同一施設（あんしんクリニック）で３年目の開催となる。次年度の委

託先見直しの是非について意見交換を行った。



議題４ 2025年度講習部主催講習会について

議題５ 基本的理学療法について

議題6 業務の効率化について

議題7

議題8

次回の予定 日時：未定

日時・場所 場所：オンライン(Zoom)

今後の予定
講義時の質問について。認定理学療法の2026年度以降の方針。新人対象講習会につい

て。講習会の詳細について。

【内容】

【決定事項】

【報告事項】

【決定事項】

【内容】2つから3つ開催する予定

【決定事項】「基礎から学ぶ産科領域の理学療法」「AIの基礎知識と活用例」の２本で決定とする。AIについ

ては引き続き部員から意見を募る。

【内容】2024年度

⚫呼吸器の解剖生理学（呼吸の解剖、呼吸の運動生理）

⚫呼吸器の病態生理学（急性期呼吸器疾患の病態、慢性期呼吸器疾患の病態）

⚫呼吸の評価（呼吸の基礎的評価、呼吸のフィジカルアセスメント）

それぞれの講義の講師に兵庫医科大学に来ていただき、2月27日に収録予定

配信方法、時期は未定

【決定事項】今年度は他のアーカイブと同様に配信する形となる。

県士会として統一した方向性が示されていない状況。引き続き学術局で検討していただく。

【内容】部内業務に要する時間が過大となっている現状である。マニュアルを作り変え対応を図っているもの

の勤務先の業務に支障をきたす状況となっており検討が必要となっている。

【決定事項】次回の議題とする。


